
РОДИТЕЛЬСКИЙ ВСЕОБУЧ  (сентябрь 2019 г) 
 

«УЧИТЕ РЕБЕНКА ОБЩАТЬСЯ С ДЕТЬМИ И ВЗРОСЛЫМИ» 
 

Ребѐнок учится тому, 
Что видит у себя в дому, 

Родители пример ему. 
Кто при жене и детях груб, 
Кому язык распутства люб, 

Пусть помнит, что с лихвой получит 

От них всѐ то, чему их учит. 
Там где аббат не враг вина, 
Вся братия пьяным - пьяна. 
Не волк воспитывал овец, 
Походку раку далотец. 

Коль видят нас и слышат дети, 
   Мы за дела свои в ответе. 

И за слова…Легко толкнуть 

Детей на нехороший путь. 
Держи в приличии свой дом, 
Чтобы не каяться потом. 

 

        Не всегда то, как общается ребенок кажется нам правильными. Что-то (со 
«взрослой колокольни») мы бы с удовольствием исправили, но… Он учится общаться, 
и в этом процессе набивает собственные шишки! Хотелось бы «подстелить соломки» 
да немного вложить своего ума в его голову, но ребенок почему-то этому 
сопротивляется. И мы, выдав порцию добрых советов о том, как помириться и больше 
не ссориться, можем услышать: «Ничего ты, мама, не понимаешь!» 

Если это перевести в более вежливую форму, то это прозвучало бы так: «Позволь мне 
набирать свой собственный опыт». Конечно, совсем уж оставить в покое ребенка мы 
не можем, ведь порой он выходит за рамки приличия… Но как же совместить его 
право на собственный опыт и наш родительский долг воспитать достойного человека? 

 

              ДАЙТЕ ПРАВО НА ОШИБКУ 

Пока учишься кататься на велосипеде, приобретаешь немало синяков, и 
теоретические советы здесь почти не помощники. Так и в общении – у ребенка 
должно быть право на ошибку. За ошибки общения (был слишком груб, зря 
обиделся, не захотел договориться, ударил вместо того, чтобы поговорить) не 
стоит осуждать  его слишком строго. 
 

 

 ОБСУЖДАЙТЕ, НЕ ОСУЖДАЯ 



Если вы считаете, что ребенок в общении со сверстником  
повел себя неправильно, это лишь повод для разговора. 
Самое главное в обсуждении – диалог. Распространенную 

            ошибку взрослых можно обозначить так: «слишком много слов». 
            Мы говорим столь много и экспрессивно, что ребенок теряет  
            основную мысль уже после нескольких минут.  
 

 РОДИТЕЛЬСКИЙ ПРИМЕР 

                                               Конечно, вам знакома мысль «Начни с себя».   
                                               Банально, почти навязло в 

                                               зубах. Но от этого не потеряло актуальности.  
                                              Особенно это важно в то 

                                              время, когда у ребенка закладываются основы  
                                             социального   общения, т е. в дошкольном возрасте. 
                                             Если не хотите, чтобы ребенок проявлял агрессию в  
                                             контакте со сверстниками,  
                                             обратите внимание, нет ли жестокости в вашей семье. 
 

 РАЗГОВАРИВАЙТЕ! 
Дети обычно идут к своим родителям с тревогами и вопросами.  
Хорошая привычка – спрашивать ребенка о том, как прошел его 

          день.  
Не только что он ел, не ругала ли его Мариванна и как он спал. 

          Но прежде всего о том, с кем он сегодня играл и во что; было ли  
ему весело или грустно; какие интересные мысли приходили  
ему в голову. 

 

 

 ПОМОЩНИЦА-ИГРА 

Чтобы показать ребенку основы доброжелательного общения, нужно 
использовать такое мощное средство, как игра. 
Вы можете напрямую разыгрывать сценки на основе проблемной ситуации, беря 
в качестве актеров плюшевых друзей. Ребенок может играть за любого 
персонажа или просто смотреть. 
В процессе игры можно делать паузу и спрашивать: «Как ты думаешь, что 
сейчас чувствует Мишка? А что хочется сделать Зайчику? Правильно ли он 
поступит? Как ты предложишь ему поступить, чтобы не обидеть друга?».  

 



 

    

 

   

 

 



          

 

        

 

 

 


